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委员建议小学一年级开设生理卫生课
委员建议黄河大堤申报世遗

本版
话题

黄河大堤被誉为“水上长城”
政协委员建议申报世遗

□晚报特派记者 张锡磊 廖谦

本报讯 黄河大堤常被誉为“水上长
城”，在很多方面可以与万里长城相比拟。
全国政协委员、河南省政协副主席张亚忠
建议应尽早开展有关黄河大堤申报世界遗
产可行性的研究，有计划、有步骤地开展黄
河大堤申报世界遗产的工作。

张亚忠说，长城是古代用于战略防御
的大型工程，而黄河大堤从古至今一直是
防御水患的大型工程。长城西起嘉峪关，
东至山海关，历经许多朝代修筑扩建，总长
度约为 6700 公里；现黄河大堤长度约
1500公里，但故堤总长度约为 7000公里，
其工程总量与长城不相上下。从历史上
看，长城始建于春秋战国时期，后经历代，
特别是秦、明两代，多次修筑加固，得以保
存至今。黄河大堤几乎与长城同龄，早
在战国时期就已开始筑堤。长城上有雄
关、垛楼和烽火台，而黄河大堤上有数以
千计的防洪石坝，其中一些险工地段层
层巨大的丁坝把汹涌的河水挑开改向，
从而确保大堤的安全，极为雄伟壮观。
把黄河大堤与长城比为中华大地上的孪生
兄弟，也不为过。

张晓梅认为，现代青少年获取性知识需求
多、渠道广、性观念开放，性伤害、性犯罪率等
不断上升。这不仅使越来越多的青少年面临
着与性相关的健康危害,也带来了一系列的社
会问题。据中国人口网统计，我国每年人工流
产少女已达150万人次，20岁以下占71.3%，最
小年龄为14岁。北京有妇产医院统计,13岁至
18岁流产少女已占流产女性六分之一。引发

种种性问题的主要原因是，青少年性成熟年龄
明显提前。

2008年，教育部颁布了《中小学健康教育
指导纲要》,强调“小学五六年级开始学性知识”
的规定。但由于多种原因大多数中小学没有
标准教材，缺乏相应师资，并未开设性教育课
程。在国外如瑞典、荷兰、芬兰、日本、新加坡、
韩国等早已有了相关的青少年性教育体系。
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网友热议“两性教育从娃娃抓起”

支持方：

我是大学生，还不太懂“性”
“红泉#->逸草”：作为大学生，我很赞

同。到现在我对性的了解也还是停留在表面。
“水色冰清”：应该让学生从小就接受

性教育，正常地成长，度过青春期。
“思梦”：现在未成年人怀孕流产引产

的太多了! 如果性教育开展得好，不可能
出现这种现象。

反对方：
过早的“性教育”让孩子“被早熟”

“春华秋实”：我们的孩子其实并不早
熟，也很单纯，但是过早的“性教育”让孩子

“被早熟”了，他们开始关注、开始注意。可
以说，有时候我们的教育“专家”们在做一
件错事。如同有人批评某些电视台的法制
栏目，哪是在教老百姓防贼防盗，简直就是
在免费普及作案手段。现在学校都开设有
家长学校，性知识的普及可以先在家长中
进行，提醒家长及时注意孩子的成长和发
育，做好充分的准备。

张晓梅建议，从小学一年级起就应该开设
生理卫生课程，让孩子在生理成熟期前了解人
体的生理结构，提早教给学生应有的性发育知
识，了解人体受孕、出生、生长的自然生命过
程，使孩子们提早做好心理准备，为逐步进行
青春期发育性知识教育打好基础。

张亚忠在他的提案中说，两性教育应从娃
娃抓起，应该尽快将两性教育课程纳入基础教
育课程体系，使学生从小就具有两性平等意
识，拥有正确的角色价值观，能够进行正确的
角色定位，在全社会营造良好的男女平等氛围
的前提下，实现自己的性别价值。

现状：青少年性成熟年龄明显提前

3月 10日下午，记者就这一问题采访了郑
州伊河路小学副校长孙冰清，她介绍，伊河路
小学目前还没有开展正式的性教育课，主要是
没有专业的教师和专业的教材。此外，这个课
题比较敏感，学校也担心产生负面影响，甚至
产生副作用。她说，外地也有城市尝试过小学

生开展性教育，但是产生的负面影响很大，遭
到家长的强烈反对。

孙冰清说，如果开展性教育，不必要从一年
级开始，低年级的学生对两性还没有强烈的概
念，应该从高年级开始，现在五六年级的女生就
开始有例假了，这时开展性教育是比较合适的。
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